

auch ein bißchen. Otto sagte: „Sieh acht, Marie, ich will Dich einüben.“ Und nun fragte er in einem Atem: „Wann ist Karl der Große geboren? wann Luther? Wann nahm Tilly Magdeburg ein? Wo ward Wallenstein ermordet?“ Wenn ich nicht wie der Blitz antwortete, schlug er dann jedesmal mit einem Stocke auf die Gartenbank, auf welcher wir saßen. Das war eigentlich der Spaß, weshalb er fragte.

Wenn Otto stark auf die Gartenbank schlug, war es mir durchaus fatal und doch amüsierte es mich auch. Ach, so ist es immer — bei ihm kann man haben, wie die kleinen Kinder oft sagen, Lachen und Weinen in einem Sack. Ich fiel ihm um den Hals und sagte: „Ich habe Dich so lieb, und meinetwegen kannst Du immer etwas auffahrend und wild sein, denn ich glaube, wenn ich ein Junge wäre, ich wäre ebenso.“

Marie.

---